

*El Señor Finat, Delegado Nacional de Investigación e Información de la Falange*

BURGOS.—Ha sido designado delegado nacional del Servicio de Información e Investigación de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. don José Finat Escrivá de Romani, actual gobernador civil de Madrid.

## EL CAUDILLO APLAZA SU VIAJE A ITALIA

Con motivo de la situación internacional

BURGOS.—Como es notorio, a fin de septiembre el Caudillo tenía el propósito de ir a Italia en visita oficial. Con motivo de la situación internacional la visita, vivamente esperada por el pueblo italiano, se demorará y tendrá lugar en una fecha que será acordada oportunamente.

## La electrificación de los ferrocarriles Madrid-Avila y Segovia

MADRID.—Hablando de la actividad en Obras Públicas, el ministro del ramo ha hecho, entre otras, las siguientes manifestaciones de interés para nuestra ciudad:

Respecto a los ferrocarriles es grande la actividad que se desarrolla. La electrificación de las líneas de Madrid, Avila y Segovia, aprobada en reciente Consejo, ha permitido que se trabaje en la actualidad muy intensamente, pues se dispone de todo el material necesario para el tendido de las líneas. La electrificación de dicho ferrocarril estará terminada dentro de año y medio.

pas polacas de Varsovia ha pronunciado una alocución que ha sido radiada por la emisora de la capital, que dice entre otras cosas:

«Varsovia ha llegado a ser el punto culminante de la resistencia polaca. Varsovia es como una roca inmovible que resiste impávida

(Continúa en la cuarta página)

# En la Cámara de los Comunes

Chamberlain dice, contestando a Hitler, que Inglaterra cumplirá fielmente las obligaciones con Polonia y proseguirá la guerra con Alemania hasta la victoria final

### LA SITUACION MILITAR

Ha hablado el Führer. En la trenga—casi absoluta—de la voz de las armas de fuego ha dejado oír la suya el jefe del Reich. Su discurso ha sido de paz, pero es de guerra. Esta vez Hitler ha empleado acentos tremantes, cosa en él desacomunada. Se nota que su paciencia está rebasada. Y sin embargo, sus palabras aún dejan margen a la paz. No quiere Alemania utilizar su enorme y eléctrica victoria sobre sus enemigos para presentar cuentas fantásticas al servicio de ambiciones inadmisibles. Alemania quiere hoy, en la victoria, lo mismo que quería ayer, antes de verse forzada a tomar por su mano lo que se la negaba en buena razón y pacífico continente. No quiere ni más ni menos. No aspira siquiera, en réplica a los objetivos políticos proclamados por sus adversarios, a destruir el régimen de las grandes democracias. No le interesa lo que hagan, como quieren vivir los demás pueblos. Le basta con que dejen al suyo vivir su vida. Ningún objetivo territorial le mueve contra Francia, contra Inglaterra. Más aún: deja entrever claramente que no aspira a la desaparición de Polonia. Quiere que subsista este pueblo y ese país, si bien en sus dimensiones geográficas y con sus alcances políticos mesurados, justos, de antes de Versalles.

¿Va a seguir, a pesar de esas declaraciones, la lucha?... ¡Ah! Pues si es así, Alemania declara, por boca del Führer, que está dispuesta y preparada para todo. Y, desde luego, para dar réplica a los excesos crueles. Y, sobre todo, a contestar a la amenaza dura y cierta de la imposición de la supremacía naval de Gran Bretaña con un elemento, o arma bélica, desconocido que hará a Alemania invulnerable. (¡¡¡!!!)

Y hete aquí como en virtud de esas declaraciones hoy está el orbe entero preocupado, alarmadísimo, inquieto hasta el máximo de la inquietud. ¿Qué arma será esa?... ¿Qué nuevo prodigio habrá elucubrado el ingenio, la ciencia, la química o la mecánica germana, que permite a Hitler lanzar ese anuncio cuando él no es hombre que «farolee» ni amenace en vano?... Y hete aquí cómo en el día de más

calma de la guerra, de los veinte que la guerra cuenta ya de existencia, es cuando la inquietud universal ha llegado al paroxismo.

Está visto que el actual conflicto europeo está ahito, rebosante, de sorpresas. Veremos la que nos trae el día de mañana.

### Habla Chamberlain

LONDRES.—En la Cámara de los Comunes habló el primer ministro en los siguientes términos:

Manifestó que la entrada de los rusos en guerra, aunque esperada, no tenía justificación alguna. Es pronto para sentenciar sobre los motivos y consecuencias de la acción rusa. Dijo que las operaciones en tierra van bien y dentro de poco con las medidas que se ultimen, se protegerá eficazmente el comercio marítimo y los neutrales sufrirán el mínimo con el bloqueo. Con respecto a Polonia hizo la declaración solemne de que el Gobierno de su majestad británica, y con el gobierno la nación y el imperio colonial, cumplirán fielmente las obligaciones contraídas con Polonia y que proseguirá la guerra con Alemania hasta que esas obligaciones hayan logrado el objeto propuesto. En esta determinación nos acompaña Francia, y sin que el discurso pronunciado por Hitler ayer en Dantzig haga que nos apartemos de esta decisión de continuar la guerra.

Terminó diciendo que Inglaterra ha perseguido la afirmación de un sistema internacional estable que tenga por objeto el arreglo de todas las disputas por medios pacíficos. Este fin es el que desea con su entrada en la guerra y que nos ha de conducir a la victoria. La guerra nos ha de llevar a ese sistema internacional que Inglaterra acaricia con gran esperanza y con gran ilusión.

### Parte alemán

La bolsa del Vistula, establecida hace una semana y corrida después hacia el Este en dirección al río Bzura, ha sido el lugar de la mayor batalla de aniquilamiento de todos los tiempos.

El número de prisioneros hechos ayer solamente en el Bzura fué de 105.000, y aún continúa la captura

de más. A estos hay que añadir las extraordinarias pérdidas del enemigo en muertos y heridos. El material de guerra recogido es enorme.

Los polacos resisten todavía seriamente sólo al sur de Modlin y en Varsovia.

Nuestras tropas avanzadas, después de la persecución del enemigo hacia la línea Stry-Lemberg-Brest Litowsk-Bialystok, se retiraron después de la destrucción completa del adversario hacia la línea definitiva de demarcación convenida entre los Gobiernos alemán y ruso.

Los combates desarrollados en la línea de Gdynia terminaron ayer con la toma del puerto de guerra. Se hicieron varios millares de prisioneros. El navio escuela «Schlewig Holstein» y los barcos de recogida de minas intervinieron con efectividad en estos combates.

La actividad de las fuerzas aéreas se limitó a reconocimiento en todos los frentes.

En el frente Oeste solamente ha habido alguna actividad local de patrullas.

### Parte francés

La noche ha transcurrido en calma en el conjunto del frente. Se ha registrado actividad de la artillería enemiga al este del Biles.

Las escuadrillas de caza francesas y alemanas han entablado numerosos combates. Un aparato enemigo ha sido derribado sobre nuestras líneas.

### Parte ruso

Las tropas soviéticas continúan rechazando a los polacos. Después de una lucha de dos horas ha sido ocupada la ciudad de Vilna, y en la Rusia Blanca occidental, las de Weli, Berstovitcha (a 50 kilómetros al este de Bialystok), Prujany y Korbin (a 40 kilómetros nordeste de Brest-Litowsk). En la Ucrania Occidental, el Ejército soviético ha ocupado Wladimir, Wolynski, Schalinad, Bugim, Brody, Bobaka, Rohatin y Dolina. La Caballería rusa y los tanques han penetrado en los suburbios de Lemberg, por el Sur y el Nordeste.

### Parte polaco

Al Oeste, en las inmediaciones de

Varsovia y en sector Norte, nuestros destacamentos, después de librar combates cuerpo a cuerpo con el enemigo, han fortificado sus posiciones. Nuestra Caballería cargó contra los alemanes y facilitó la captura de algunos destacamentos motorizados. En el barrio de Ochota nuestras tropas rechazaron los ataques del enemigo, al que cogieron tres ametralladoras pesadas y siete ligeras. La moral de las fuerzas polacas es excelente.

Los aviones alemanes han bombardeado hoy por tres veces la capital, destruyendo lo que quedaba de los muros del Palacio Real, el Nuevo Nacional, la Academia de Educación Física y numerosas casas del centro.

### Los rusos en Lemberg

Oficialmente, los rusos anuncian que han entrado en Lemberg esta mañana.

### Ocupación total

CERNOWITZ.—El enviado especial de la agencia oficiosa italiana comunica que desde esta noche la frontera polacorrumana está totalmente ocupada por las tropas soviéticas.

### Actitud francesa

PARIS.—El Consejo de ministros se ha reunido, acordando continuar la lucha hasta la victoria final, tras la cual Polonia recibirá total reparación.

### Una pregunta interesante

MOSCU.—El encargado de Negocios de Francia ha solicitado una entrevista con Molotov. Se cree que el diplomático francés entregará al comisario de Asuntos Exteriores soviético una nota en la que su Gobierno pide informaciones precisas sobre la acción del Ejército ruso en Polonia.

### La resistencia de Varsovia

PARIS.—Noticias llegadas esta tarde desde Varsovia, dan cuenta de que prosigue la resistencia de las tropas polacas que defienden la capital ante los fuertes ataques del Ejército alemán. Los militares y la población civil hacen gigantescos esfuerzos.

El jefe militar que manda las tro-

# La nueva emisión de Deuda del Tesoro

MADRID.—Ha sido acogida con el máximo interés y se le augura un gran éxito, la nueva emisión de Deuda del Tesoro, dadas las condiciones que concurren en estas deudas a corto plazo, que permiten dar al dinero una gran flexibilidad, muy necesaria en estos momentos de reactividad de los negocios, y por los términos en que se da la emisión.

De los efectos que en el mercado ha de producir este nuevo papel, el más saliente será sin duda, y así lo vaticinan las circunstancias, la influencia favorable que ha de ejercer en la cotización de las deudas amortizables, que se encuentran por bajo de la par, dado que precisamente han de tender a establecer la mínima diferencia de contabilidad que supone con relación a las deudas a corto y largo plazo.

También es objeto de elogiosos comentarios el propósito que se atribuye al ministro de Hacienda de proceder dentro del mes de octubre a una regularización de los tesoros antiguos.

El periódico «Informaciones», al hablar de la emisión de la Deuda anunciada, dice que nuestra Hacienda ha iniciado con fortuna el proceso de su normalización. Ello ha sido posible y lo será cada vez en mayor medida, por la política de rigida austeridad, de estricta justicia y de sobriedad casi estóica que ha presidido hasta ahora su administración, ya que no envejece ni envejecerá nunca el célebre apotegma de Necker: «Dame una buena política y te daré una buena finanza».

## El día 26 reunión del II Consejo de Falange Española Tradicionalista

Los Consejeros prestarán juramento al Caudillo

BURGOS.—En la mañana del martes próximo, día 26 del actual, y con toda solemnidad, se celebrará en Burgos el acto de constitución del nuevo Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. En este acto los consejeros prestarán el juramento que previene los Estatutos del Movimiento.

PRIMER ANIVERSARIO

El joven

# D. JESUS HERRERO JIMENEZ

Cabo del Batallón de Infantería número 73, condecorado con la Medalla Militar

Murió por Dios y por España en el frente de combate

A LOS 22 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Julián Herrero y doña Prudencia Jiménez; hermanos Francisca, Teófilo, Benigno, Alejo; hermanos políticos Agripino Santero, Cruz Jiménez y Teresa San Segundo, tíos, primos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por su alma.

El funeral se celebrará mañana, día 22, a las diez, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista.

Avila, 21 de septiembre de 1939.



Centro de Cultura Superior Femenina

El Centro de Cultura Superior Femenina, fundado en Madrid con la bendición del Santo Padre y bajo la tutela de nuestros Prelados, tiene por fin dar a la mujer una formación cristiana y femenina...

Es Rector de este Centro el marqués de Lozoya. Para su dirección técnica tiene una Junta, formada por catedráticos y académicos eminentes...

Ha obtenido muy brillantes éxitos en los exámenes de la Universidad, Instituto y Escuela de Comercio.

Enseñanzas

1.º Colaboración Universitaria, Estudios para las Facultades de Filosofía y Letras, Ciencias, Derecho y Farmacia.

2.º Preparación para ingreso en la Universidad.

3.º Bachillerato, Idiomas, Comercio, Cultura General, Corte y Confección.

Alumnas

Las alumnas pueden ser internas, mediopensionistas y externas. El Centro tiene un hotel destinado a Residencia para Señoritas...

Las alumnas están bajo la tutela moral de la Institución, que las cuida con maternal delicadeza y a más de participar de su ambiente educativo...

El Secretariado de la Institución está en Juan Bravo, 28, hotel, barrio de Salamanca, Madrid, donde se hermanan la distinción, la higiene y la belleza.

El la Cerdeña Española

PARIS.—«L'Action Francaise» publica un reportaje de su colaborador F. J. Santes, que acaba de recorrer la Cerdeña española reconquistada desde Puigcerdá a la Seo de Urgel.

Primera afirmación para los propaladores de falsedades: «Aquí como en el Ampurdán, gemelos de campaña en mano, no hemos visto ni un solo soldado cavando trincheras...

Luego, un relato, basado en testimonios auténticos, de las vicisitudes y sufrimientos padecidos por los campesinos de la región durante la odiosa dominación roja.

«Han destruido todo, como puede usted ver: los campos y las casas, los establos y los graneros; las iglesias y los conventos».

«Me desnudaron y me tuvieron atado a un árbol durante dos días, porque conservaba un retrato de Alfonso XIII sentado en las rodillas de la Reina María Cristina...»

Luego el periodista añade algunas conversaciones con jóvenes «de camisa azul y boina roja» poniendo en su boca palabras de amistad para Francia.

Sección religiosa

SEPTIEMBRE

22

VIERNES

Témporas. Santos Mauricio, Exuperio, Cándido, Víctor, Vidal, Emerano e Iralde, Santino, Lantón y Florencio, Silvano, cfr.

Abstinencia sin ayuno. La misa y oficio divino son de Santo Tomás de Villanueva, con rito doble y color blanco.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia del Real

Desde La Adrada LA EMOCION DE UNAS FIESTAS

La Adrada ha vivido unos días de emoción. De intensa emoción.

Se la han proporcionado las viejas tradiciones—alma y vida de los pueblos—remozadas con lo nuevo, que hoy orea los campos de España.

¡Fiestas de la Virgen de la Yedra! La Virgencita serrana, Reina y Señora de estos montes y de estos valles, cubiertos de eterno verdor, como un mar inmenso de esperanza...

El mejor comentario lo han puesto las lágrimas. Las lágrimas que hemos visto rodar de todos los ojos y surcar todas las mejillas...

Ya es difícil en un pueblo, donde de todo se carece, reunir los elementos que aquí ahora se han dado cita...

Otro fenómeno que causa el relieve que va adquiriendo en España lo nuevo...

He oído decir a los organizadores de las fiestas que están maravillados de la suavidad con que se han allanado todas las dificultades...

Preocupaba a los Cofrades de la Yedra que para su fiesta no tenía la imagen un manto decente que ostentar. El furor marxista robó y quemó el magnífico ropero que la Virgen poseía.

El Secretario de la Institución está en Juan Bravo, 28, hotel, barrio de Salamanca, Madrid, donde se hermanan la distinción, la higiene y la belleza.

Delegación de Industria

Ayudantes industriales

Se ruega a todos los Ayudantes Industriales que figuran en la siguiente lista y se encuentren en esta provincia, se presenten en esta Delegación de Industria...

- D. José H. Hernández Alvaro. D. Antonio Canet Bernal. D. Eugenio Jiménez Villa. D. Francisco Martínez de Padilla. D. Mariano Borrell Mittelbrún. D. Antonio Pi y Martínez. D. Antonio Arenas Torres. D. Camilo García Muñiz. D. Adolfo García Valderas. D. Luis de los Mártires Gómez. D. Vicente Rodríguez Pérez. D. Esteban Herrera Alonso. D. José Molina Ruiz. D. Jesús E. Villanueva Alcocer. D. Víctor Martínez Menéndez. D. Francisco Pujadas de Frias. D. Angel Larrondo de Juan. D. Gregorio Miguel del Río. D. Pedro López Muñoz. D. Vicente Albert Pons. D. Julio Amor Outeiriño. D. Manuel Sapiña Costa.

El Ingeniero Jefe, Ramón P. Martin.

Monasterio de Santo Tomás. Exposición de S. D. M. por la mañana, a las ocho. Reserva por la tarde a las siete y media.

Procesión de las antorchas

El acto tiene un viejo sabor de tradición popular. Hablaban de él los viejos libros de Cofradías, que también nos quemaron las turbas...

Once y media de la noche. Los resplandores de las hogueras y luminarias, de viejo abolengo, iluminan el pueblo, como en una fiesta ritual del fuego.

De la Parroquia sale la procesión, como una procesión de espectros. Luces y más luces. Velas, faroles, hachas de viento, las filas son interminables, se van enroscando como un larguísimo gusano de luz entre las callejuelas, plazuelas y recovecos del pueblo antañón...

El Rosario de la Aurora

Andalucía le ha conservado entre sus tradiciones hasta nuestros días. Castilla le dejó perderse entre disputas de vecindad y frases del refranero...

La Adrada, modestamente anuda el hilo roto de la tradición.

Ha sido nuestro Rosario de la Aurora un acto piadoso de verdad. La piedad mariana, ferviente y recogida que se adelanta al sol, a la luz del nuevo día...

Acto de piedad y de penitencia, porque como penitencia se había impuesto de antemano a los asistentes la obligación de guardar el más absoluto silencio.

Y todos atamos voluntariamente nuestras lenguas para emplearlas exclusivamente durante una hora en alabar, cantar y bendecir a nuestra Madre.

Cuando cesaba el cántico o el rezo, solo se escuchaba el ruido de las pisadas de la multitud, en medio de la gloria de este amanecer solemne. Cuando el sol se despertaba, ya volvíamos nosotros de dejar a las plantas de nuestra Madre la ofrenda de nuestra oración y de nuestro sacrificio.

¡Orto iam sole!... Como en otra augusta mañana de resurrección.

La Cruz restaurada

En la inmensa explanada que aquí llaman «La Nava» a cuyo fondo se levanta la ermita de Nuestra Señora de la Yedra, había de antiguo una Cruz monumental. Un aciago día las turbas la destruyeron.

Ante la Cruz restaurada como un acto de fe y de desagravio al símbolo de nuestra Redención, va a celebrarse

Misa de Campaña

La Cruz está adornada con flores y gallardetes. Ante ella un altar pri-

moso que en unas horas levantara piadosas manos femeninas.

Forman un amplio cuadro las fuerzas de la Falange. Al frente la organización femenina, a la derecha la fuerza que hasta ayer fué de primera fila (excombatientes) y segunda línea (sección local) a la izquierda Flechas y Cadetes...

El espectáculo es maravilloso. Las boinas rojas marcan destacadísimas las líneas de la preciosa formación. Arriba en el firmamento, un sol esplendoroso llena de luz el cuadro nunca soñado entre nosotros.

El silencio sepulcral en el que resuenan claras y distintas las frases del Ritual. Luego la misa... Fervor, emoción de los momentos solemnes... Los riscos y barrancos de los cercanos montes devuelven los ecos de la música que no cesa de tocar entremezclándose con las palabras del Santo Sacrificio.

El desfile...

Junto al edificio de las nuevas Escuelas ya en la carretera que circunda el pueblo se ha levantado una pequeña tribuna para las Autoridades y Jerarquías del Movimiento con los invitados de alguna calidad.

Apepamos hemos ocupado nuestros puestos ya zumban los tambores y retienen las cornetas por la parte alta de la carretera, en una marcha militar briosa y encendedora de emociones.

En cabeza las fuerzas de la Guardia civil... Hieráticos, solemnes, encarnando en sus grises uniformes las glorias del benemérito Cuerpo avanzan nuestros Guardias civiles con un paso solemne de seguridad y de heroísmo.

En efecto, de los datos contenidos en una reciente encuesta sobre las disponibilidades alimenticias de la población italiana, aparece que los porcentajes de las importaciones netas de géneros alimenticios en comparación con el total del consumo de la nación han ido progresiva y constantemente reduciéndose en el curso de los últimos años...

De las tres grandes categorías en que podríamos dividir las sustancias nutritivas es decir las proteínas, las grasas y los carbohidratos, la producción nacional en el último cuatrienio 1934-37, según la estadística antes mencionada, producía ya la casi totalidad del consumo total de la nación.

En efecto, solo el 6,1 por ciento de las grasas, y el 5,2 por ciento de los carbohidratos figuran preventores de alimentos importados con un sensibilibsimo progreso en relación con el cuatrienio 1922-25, en el cual las sustancias alimenticia importadas representaban el 19,6 por ciento del consumo italiano de proteínas, el 5,6 por ciento en lo que respecta a

firmos nos daba la medida de la disposición de sus almas. ¡Bravos muchachos los que la vida española nos está forjando!...

Luego los excombatientes. Dando escolta a las banderas. Esas banderas que ellos forjaron con su energía, con su sangre y con sus vidas generosas. Venían sin armas, marciales, sencillamente marciales, como escolta naturalísima de las banderas victoriosas, hoy banderas de la paz. Curtidos todavía por el sol de la guerra...

Y desfilaron las secciones femeninas con sus servicios de generosidad de mujeres españolas atentas a todas las necesidades, y las secciones de Falange local que constituye la salvaguardia de los pueblos en la paz del hogar y por último los niños, camisitas azules y boinas rojas, como una estampa de ingenuidad, como una sonrisa de inocencia...

¿Qué más?

¡Ah! ¡Si! A la tarde la solemnísima procesión general con todos los elementos de la mañana, unas filas interminables que se perdían y se enroscaban en todas las calles del pueblo. En el centro sola la imagen de la Virgen ostentando en su carita morena la sonrisa placentera de Madre. Tras de ella banderas, fuerzas de Falange, hombres descalzos que cumplen solemne promesa hecha en días de terror y de persecución.

La alimentación del pueblo italiano está asegurada contra cualquier contingencia

ROMA.—La disciplina del pueblo italiano, en estas tenebrosas jornadas de guerra europea, tiene sus bases fundamentales en la viril conciencia que 17 años de Régimen Fascista han dado a la nación. No obstante un elemento importante de la actitud serena con que Italia mira los futuros acontecimientos es, la tranquilidad de saber que aún en el caso de sobrevenir complicaciones que interrumpieran totalmente las importaciones, la alimentación del pueblo italiano no sufrirá consecuencias.

En efecto, de los datos contenidos en una reciente encuesta sobre las disponibilidades alimenticias de la población italiana, aparece que los porcentajes de las importaciones netas de géneros alimenticios en comparación con el total del consumo de la nación han ido progresiva y constantemente reduciéndose en el curso de los últimos años...

De las tres grandes categorías en que podríamos dividir las sustancias nutritivas es decir las proteínas, las grasas y los carbohidratos, la producción nacional en el último cuatrienio 1934-37, según la estadística antes mencionada, producía ya la casi totalidad del consumo total de la nación. En efecto, solo el 6,1 por ciento de las grasas, y el 5,2 por ciento de los carbohidratos figuran preventores de alimentos importados con un sensibilibsimo progreso en relación con el cuatrienio 1922-25, en el cual las sustancias alimenticia importadas representaban el 19,6 por ciento del consumo italiano de proteínas, el 5,6 por ciento en lo que respecta a

Colaboraciones

Una nota brevísima sobre colaboraciones valiosas que han acrecentado la gloria de estas fiestas. Debemos nuestra gratitud a los elementos directivos de Escalona (Toledo) que generosamente nos prestaron sus atenciones enviando nutrida representación de autoridades y jerarquías del Movimiento; señor alcalde don Esteban García Reollo; teniente de alcalde, don Pedro Rodríguez, delegado de O. J., Amalio Menéndez, delegado de Auxilio Social, don Longinos Montero. Y no menos entusiasta a los simpáticos muchachos que compartieron con nosotros la alegría de nuestra fiesta.

Párrafo aparte merece también el competente maestro de la música de la villa de Escalona don Valentín Reollo que en su doble condición de Director de la Música e instructor de O. J. puso a contribución en honor de nuestra fiesta su dinamismo enaltecido y sus dotes de organizador infatigable.

Nuestra gratitud fervorosa a industrial de esta villa de La Adrada don octavio Herrero. Sin su ayuda y colaboración no hubiera sido posible transportar los elementos y personal que nuestra fiesta ha movilizado.

Y en último término y no por eso menos destacadamente vaya nuestro aplauso al señor alcalde, concejales y secretario de nuestro Ayuntamiento. Gracias a su generosa contribución pudieron uniformarse nuestros muchachos. Ellos supieron poner el nombre de nuestro pueblo a la altura que las circunstancias requerían.

¡Gracias a todos! Al pueblo noble y sano que sabe sentir el fuego de sus glorias pasadas y a los forasteros que con su presencia realzaron nuestra fiesta de gloria en este año triunfal de la Victoria de España.

El Cronista.

Seguro de cambio sobre nuestras exportaciones

BURGOS.—En la reunión que el Consejo de Administración del Instituto Español de Moneda Extranjera celebró en Burgos el pasado día 18 y que fué presidida por el ministro de Industria y Comercio, se tomó el importante acuerdo de establecer inmediatamente el seguro de cambio para las operaciones de compra de divisas que realiza dicho Instituto y que corresponden al producto de exportaciones de mercancías.

Viene esta medida a llenar una necesidad que en los actuales momentos se había dejado sentir, y será sin duda acogida por los exportadores con verdadera satisfacción, ya que mediante estas exportaciones y por una reducida prima, fijada por el momento en un 1 por 100 para cualquier plazo hasta noventa días, el exportador queda a cubierto de cuantas oscilaciones puedan sufrir los cambios con motivo de los acontecimientos internacionales hoy existentes, asegurando la percepción del producto de su exportación sobre la base por el contratada, eliminando el riesgo que hasta ahora presentaba cualquier baja sobre las cotizaciones oficiales publicadas.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

las grasas y el 21,8 por ciento para los carbohidratos. Es sabido, por otra parte, que durante los años 1937, 38 y actual, todas las posibilidades económicas y productivas de Italia han marcado un progreso ulterior; así que no es una exageración afirmar que el promedio, ya bastante reducido, del cuatrienio 34-37 se presenta hoy muy disminuido.— C. I. B.



**BANCO DE ESPAÑA**

SUCURSAL DE AVILA

**Suscripción a metálico de Obligaciones del Tesoro al 3 por 100 anual, a la par y al plazo de tres años, por la suma de 2.000 millones de pesetas**

En virtud de lo dispuesto por Ley de 9 del actual, el día 29 del mismo se abrirá por este Banco en Madrid y en sus Sucursales (excepto las de Canarias y Melilla), suscripción a metálico, a la par, de Obligaciones del Tesoro, al portador, por la suma de 2.000 millones de pesetas, que la Dirección General del Tesoro emitirá con fecha de 1.º de octubre próximo, al 3 por 100-anual, reintegrables a los tres años, reservándose el Tesoro la facultad de retirarlas total o parcialmente de la circulación, antes de transcurrir dicho plazo, previo pago de su valor nominal y de los intereses devengados hasta el día fijado para la recogida.

Dicha emisión estará representada por Obligaciones de tres series, designadas con las letras A, B y C, de 500, 5.000 y 25.000 pesetas nominales, respectivamente, las cuales llevarán unidos cupones para el cobro de intereses, pagaderos por trimestres vencidos el día 1.º de cada uno de los meses de enero, abril, julio y octubre.

Las mencionadas obligaciones se transmitirán conforme al derecho común, y se cobrarán sus cupones de acuerdo con las normas anteriores al 18 de julio de 1936, sin que alcance a los actos de transmisión ni a los de cobro de intereses ninguna de las restricciones puestas en vigor desde la indicada fecha, hasta el presente.

Disfrutarán, además, de los siguientes beneficios:

- a) Consideración de efectos públicos.
  - b) Exención de la Contribución de utilidades sobre la riqueza mobiliaria.
  - c) Admisión en pignoración hasta por el 90 por 100 de su cotización en Bolsa, no excediendo de la par, y con el interés de 3 por 100.
  - d) Exención del impuesto del timbre en las pólizas bajo las que se lleven a efecto las operaciones de pignoración.
  - e) Admisión íntegra, por el importe del capital nominal e intereses vencidos, en cualquier operación de consolidación que pueda realizarse a la fecha, o antes, de su vencimiento, sin estar sujetas a la eventualidad de prorrateo.
- Este Establecimiento se halla encargado del pago del capital y de los intereses de estos valores, a su vencimiento, tanto en Madrid como en sus Sucursales, mediante la presentación en el mismo de los correspondientes títulos y cupones y señalamiento de pago por el Tesoro, previa la oportuna provisión de fondos que éste le haga en su día.

**Normas de la suscripción**

La suscripción estará abierta los días 29 y 30 del actual, durante las horas corrientes de Caja, reservándose el Ministerio de Hacienda la facultad de cerrarla el primero de dichos días. El importe de cada petición deberá satisfacerse totalmente en efectivo en el acto de la suscrip-

ción, y el Banco entregará recibos que serán canjeados por resguardos provisionales, y éstos, a su vez, por los títulos correspondientes.

Los pedidos se harán precisamente por cantidades de 500 pesetas o múltiplos de esta suma, y ninguno podrá exceder del importe de la emisión, debiendo todos ellos ser intervenidos por Agente de Cambio y Bolsa o Corredor de Comercio en las plazas en que no hubiera Agente; abonándose por cuenta del Tesoro el corretaje oficial y teniendo aquéllos la obligación de facilitar, al suscriptor que así lo solicite, póliza o certificación acreditativa de las respectivas operaciones sin percibir otro devengo arancelario que el antes mencionado corretaje.

En el caso de que la cantidad solicitada sea superior a los 2.000 millones de pesetas, importe de la emisión, se efectuará el prorrateo, con arreglo a las siguientes bases:

- a) Los pedidos de suscripción que no excedan de pesetas 5.000, serán aceptados íntegramente y no quedarán sometidos a prorrateo más que en el caso de que, mediante ellos, se cubriese con exceso la cantidad ofrecida en suscripción. Ha de llamarse, sin embargo, la atención sobre que no deberá presentarse más que una suscripción a favor de cada titular y que, por consiguiente, serán acumuladas todas aquellas peticiones en que figure el mismo suscriptor, bien sean de 5.000 pesetas o menores, o bien de mayor cantidad, y sobre tal base se les hará el prorrateo, si procede, y la adjudicación.
- b) Como consecuencia de lo establecido en la regla anterior, a los suscriptores por cantidades superiores a 5.000 pesetas, a quienes, por razón de coeficiente que resulte en el prorrateo, no alcance esta suma, les será adjudicada dicha cantidad de 5.000 pesetas; y por tanto, sólo quedarán sujetas a prorrateo las suscripciones a las que correspondan cantidades superiores a la expresada cifra.
- c) Las adjudicaciones se harán por defecto, es decir, que a cada suscriptor, al que corresponda una cantidad que no sea múltiplo de 500 pesetas, se le entregará el número de Obligaciones que resulte, prescindiendo de la fracción.
- d) El sobrante de títulos que pudiera resultar después de establecido el coeficiente del prorrateo, será adjudicado en la forma que fije la Dirección General del Tesoro.

Una vez que se haya adjudicado el prorrateo y calculado el efectivo sobrante de cada suscripción, se devolverá éste a los respectivos suscriptores, previo anuncio que se publicará con toda rapidez.

Avila, 20 de septiembre de 1939. Año de la Victoria.—El secretario, F. de Tapia.

**SANCHEZ PRIETO**  
MEDICO  
Piel-Venéreas-Sifilis

**Calidoscopio**

**El cerebro ¿es realmente la sede de la inteligencia? Sensacionales resultados de operaciones**

ZURICH.—Hasta no hace muchos años, las operaciones en la región cerebral envolvían un riesgo gravísimo. Hoy la cirugía moderna del cerebro ha demostrado en centenares de casos que el hombre está en condiciones de hablar, pensar y actuar aun privado de algunas partes de este organismo. Uno de los grandes especialistas en la materia, el doctor Schleich, asegura que ha tenido ocasión, en una veintena de casos, de extirpar porciones enteras de materia cerebral, sin que la inteligencia del paciente se resintiera en lo más mínimo. El hecho extraordinario, varias veces comprobado, de que el hombre puede continuar viviendo con un cerebro disminuido, demuestra que las varias partes de este organismo no están en estrecha conexión entre sí, de forma que una asume inmediatamente las funciones de aquella que viene a faltar. En algunos casos, las operaciones cerebrales se han demostrado incluso favorables para la armonía de las funciones psíquicas del individuo. Una mujer enferma con un tumor en el cerebro, que la habría conducido con seguridad a la locura y a la muerte, fué sometida a una operación que consistió en extirpar la mitad del órgano, y hoy sigue viviendo tranquila y normalmente con la mitad restante. El cirujano que practicó la operación, doctor Graf-ford, americano, se vió precisado a cortar poco a poco partes importantes del cerebro. Sin embargo, procedió con gran cuidado, dejando una pequeña parte de cada ganglio. El éxito de la operación fué completo y la paciente demostró en seguida una mayor actividad intelectual que antes.

**Un elemento misterioso**

Cuán maravillosas son las fuerzas recuperadoras de la naturaleza lo demuestra el caso siguiente. Un combatiente inglés fué operado en el hospital para enfermedades cerebrales de Paddington a consecuencia de una herida de bala de fusil en el cráneo. El hombre vivió veinte años hasta que murió a consecuencia de otra enfermedad. Practicada entonces una autopsia se vió, con la natural sorpresa, que tenía la bala en el cerebro y que esta bala había recorrido durante los años un largo camino, visible en una especie de canal calificado, a través de la masa cerebral. En vista de estas operaciones muchos hombres de ciencia son del parecer que la sede de la inteligencia no es el cerebro, sino un órgano secundario, nutrido y regido por una fuerza superior. Según el profesor Schmick, no se debe atribuir al cerebro la función de central

**Recuperación**

de automóviles. Tenemos localizados gran cantidad de automóviles matriculados de Avila. Escribid: «Cabalanelas» Ramón de la Cruz, 69, MADRID

productora de la vida espiritual e intelectual del hombre. Este es más bien el ejecutor de órdenes e impulsos que le llegan de un elemento que no se puede lastimar físicamente, y de cuyo elemento continúa sirviéndose el cerebro aún en los casos en que falte una de sus partes. El cerebro no debe, por tanto, ser considerado como un órgano independiente sino más bien como una base de la que se sirve una fuerza superior que no tiene conexión alguna con la materia física.

**El último testimonio viviente de la revolución francesa**

BUDAPEST.—Este testigo se encuentra en un local de lujo de Budapest, frecuentado por la alta aristocracia húngara, que se reúne allí para pasar unas horas en su pequeño espacio en el que parece el tiempo detenido su marcha hace un par de siglos. Una orquesta invisible toca con discreción unos minués en sordina. De vez en cuando un grito estridente rompe la quietud del local, repitiendo las palabras francesas: «Ma vie, ma vie!» Ninguno de los presentes atiende estos gritos. Todos conocen al viejo papagayo que grita por costumbre estas extrañas y dramáticas palabras. El papagayo perteneció a una dama de la Corte de la reina Maria Antonieta y fué testimonio de las últimas horas vividas por ésta antes de ser conducida al patíbulo en las sangrientas jornadas del 1789.

**Un juguete que alcanza una cota de mil metros**

NUREMBERG.—En ocasión de la próxima Feria de Otoño de Leipzig, un fabricante de juguetes de Nuremberg presentará por primera vez un tipo de aeroplano de pequeñas dimensiones, provisto de un motor a gasolina, y que podrá elevarse a mil metros de altura. Mientras el pequeño aparato se remonta lentamente en espiral, el aterrizaje se verifica planeando. Durante algunas tentativas de vuelo en línea recta, el aparato ha cubierto una distancia hasta diez kilómetros.

**Un nuevo amortiguador de ruidos para automóviles**

ESTOCOLMO.—La prensa local se ha ocupado estos días de un invento sensacional realizado por un

**Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros**

**Un telegrama de adhesión al señor Serrano Suñer**

MADRID.—Ayer quedó constituido, bajo la presidencia del director general de Correos y Telecomunicaciones, señor López de Letona, el Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros. Este quedó integrado por las siguientes personalidades: jefe principal de Correos, señor Isbert; asesor jurídico, señor Rodríguez Miranda; subgobernador del Banco de España, señor Arruche y los señores Gullón, Caamaño, Delgado, Valle y Hernández, que desempeña el cargo de secretario del Consejo.

Los reunidos tuvieron un cambio de impresiones y estudiaron la actual situación de la Caja Postal de Ahorros, y las perspectivas que se ofrecen a la popular organización del ahorro nacional, una vez establecida la paz, gracias a la inteligencia del Generalísimo Franco.

En la reunión inicial, que celebraron en Burgos y que presidió el excelentísimo señor ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer, éste expuso ante los reunidos las líneas generales de la labor a realizar y el amplio horizonte que se abría ante el citado organismo, que el nuevo Consejo deberá desarrollar poniendo en ello una voluntad resuelta y un extraordinario fervor al servicio de España.

Recordando aquellas directrices, marcadas por el señor Serrano Suñer, el Consejo de Administración de la Caja Postal de ahorros, tomó acuerdos importantísimos encaminados al rápido y normal funcionamiento de la Institución, que para-

joven ingeniero. Como coronación de los trabajos de investigación seguidos por espacio de muchos años, el ingeniero Oscar Hansson, de Halland, ha encontrado una fórmula matemática para el gas de escape de los automóviles y que traducida en un dispositivo mecánico reduce sensiblemente los ruidos del escape al propio tiempo que aumenta la potencia efectiva de la máquina. El invento ha sido probado durante muchos meses en un motor Diesel de 500 caballos y se asegura que los resultados han sido sorprendentes.

lizó el conflicto guerrero durante cerca de tres años. Además del cambio de impresiones, hubo por todos los consejeros una breve exposición de iniciativas y sugerencias, que en plazo breve irán siendo desarrolladas para dar al servicio una amplitud que responda al volumen de su finalidad, dentro del juego de la economía nacional.

Antes de disolverse el Consejo, por iniciativa de su presidente, redactó el siguiente telegrama, dirigido al excelentísimo señor ministro de la Gobernación:

Al constituirse el Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros, y en cumplimiento de su primer acuerdo adoptado elevo a V. E., en nombre propio y en el de todos los miembros del Consejo, el testimonio de nuestra adhesión leal, respetuosa e inquebrantable, juntamente con nuestra promesa de cooperar con todos nuestros esfuerzos a la pronta realización de los deseos de V. E. en relación con la Caja Postal de Ahorros. Ruégole en nombre del Consejo eleve estos mismos saludos promesas a Su Excelencia, que es en la paz, como antes en la guerra, insigne artífice de la reconstrucción de España.

**Caja Nacional de Subsidios Familiares**

**De interés para los obreros y empleados que tengan reconocido su derecho a la percepción del subsidio familiar**

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares, hace público por el presente a todos aquellos obreros y empleados que tengan derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de julio de 1938, que el pago del correspondiente mes de agosto dará comienzo en estas oficinas (calle de Tomás Luis de Victoria núm. 4, principal) durante el presente mes de septiembre en los días que se indican a continuación.

El pago del subsidio a los subsidiados, se realizará por riguroso orden alfabético de apellidos de los perceptores, y durante las horas de diez a una y media para todos los obreros que residan en la capital.

**Días de pago**

- Día 21 a los que la inicial de su primer apellido empiece por cualquiera de las letras A, B, C, CH, D, E y F.
- Día 22 a los que empiecen por la letra G.
- Día 23 a los que empiecen por las letras H, I, J, K, L y LL.
- Día 25 a los que empiecen por las letras M, N, Ñ, O, P y Q.
- Día 26 a los que empiecen por las letras R y S.
- Día 27 a los que empiecen por las letras T, U, V, W, X, Y y Z.
- Días 28 y 30 para todos aquellos que en los días que correspondió el pago de su letra, lo dejaron pasar sin hacer efectivo el subsidio.

Aclaraciones y consultas.  
Para percibir el subsidio han de exhibir en vantanilla cada perceptor el impreso T. de su declaración de familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago de subsidios, todos los obreros concurrirán a estas oficinas precisamente en los días y horas señalados para cada letra.

Los obreros en los pueblos de la capital, recibirán el importe del subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado, Manuel García Toves,

**Casa de compra-venta**

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos. Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas) AVILA

**LUCHA ANTITUBERCULOSA**

**Dispensario Antituberculoso de Avila**

(LUSILLAS, NUMERO 1)

HORARIO DE CONSULTAS Y SERVICIOS

- Lunes, martes, miércoles y jueves, de las 4 de la tarde, consultas de enfermos nuevos y antiguos.
- Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumólogos.
- Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas, exámenes análisis clínicos y pruebas biológicas.
- Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las sesiones.
- Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

**ANUNCIOS ECONOMICOS**

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, e que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

*Su estómago lo necesita*



Ensáyelo y verá como sus digestiones se normalizan, desapareciendo el dolor de estómago, acidez, sensación de peso, aguas de boca, tendencia al vómito, etc., etc. Uselo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica desde hace medio siglo.

**ELIXIR ESTOMACAL**

**SAIZ DE CARLOS**

Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN



(Viene de la primera página)

el embate de las olas. Desde hace días reina una relativa calma, pero debemos prepararnos para acontecimientos futuros. Debemos aprovechar esta calma para aprovisionarnos y preparar una nueva y tenaz resistencia, pues es posible que a esta calma sustituya el infierno atornador de la batalla y sobre nosotros caiga una lluvia de proyectiles destructores.

### El oro póloco en Londres

ROMA.—Noticias procedentes de Londres, informan que el oro del Banco de Polonia, ha llegado a Londres.

Cuando empezó la entrada de las tropas alemanas en Polonia, el Gobierno de Varsovia envió el oro a Rumania, el cual fué embarcado seguidamente a bordo de un buque-tanque petrolero inglés, habiendo llegado ayer, a Londres, con su valiosa carga.

### Ampliación de la hora de verano

LONDRES.—Por orden del Gobierno se ha extendido la hora de verano, hasta el 18 de Noviembre.

Esta decisión, ha sido tomada en vista de las actuales circunstancias, y de acuerdo con el Gobierno francés, que hará análoga extensión en Francia.

### La nueva frontera

PARIS.—La prensa francesa de la tarde, asegura que la forma y frontera del nuevo Estado polaco serán establecidas por una conferencia germano-soviética, en la que participaría también Lituania, que ocuparía Wilna. Esta solución sería preconizada tanto por Berlín como por Moscú, que garantizarían en común el respeto y existencia del nuevo Estado.

### Las relaciones ruso-lituanas

MOSCU.—El ministro lituano ha visitado a Potemkin. Se cree que esta entrevista tiene por objeto estudiar los problemas prácticos que plantea la entrada de las tropas soviéticas en Hilna y la vecindad de fronteras.

Los dos interlocutores han comprobado que las buenas relaciones que han existido entre los dos países pueden continuar en adelante.

Parece que Lituania no ha suscitado las reivindicaciones tradicionales sobre la ciudad de Wilna y prefiere esperar la terminación de la guerra para abordar esta cuestión.

### Luis Benito Martín AGENTE DE NEGOCIOS

Plaza de Santa Teresa, 5. Tel. 211

Trabajos de mecanografía.—Redacción de instancias.—Licencias de caza y uso de armas.—Transferencias en Obras Públicas.—Altas y bajas a la contribución industrial, y Patente Nacional.

## Ecos de Sociedad

### Semana de Estudios Teresianos

**Boda**  
En la Iglesia Parroquial de Cillán han unido sus amores ante el Altar la agraciada señorita Pilar Jiménez Díaz y el joven don Florencio Blázquez Gutiérrez, de apreciables familias de dicho pueblo.

Bendijo la unión el virtuoso párroco de dicha localidad don Ramón Villaverde y actuaron de padrinos don Santiago García y Longina Blázquez, hermanos del contrayente, asistiendo numerosa concurrencia que fué obsequiada con suculento almuerzo en el domicilio del novio.

Deseamos una grata luna de miel a la feliz pareja, la que recibió muchas felicitaciones, así como sus respectivas familias, y a las que unimos la nuestra muy sincera.

### Viajeros

Ha salido para Flores de Avila, con su distinguida esposa, el propietario de esta ciudad, don Benito Dávila Sánchez Monje.

## GOBIERNO CIVIL DE AVILA

### Secretaría de Orden Público

Se interesa que pasen por esta Secretaría a recoger el salvoconducto los señores siguientes:

Don Benito Hernández González, don Tomás Sánchez García, don Eusebio Jiménez Martín, don Luis Martín Grande Martín, don Alfonso Ríaza Martín, don Domingo Rodríguez Galán, don José María Narváez y Pérez, don Esteban Sáez Gómez.

### Registro civil

Día 20 de septiembre.  
Defunciones: Eusebia Hernández Gómez Grande, de 7 meses.

Nacimientos: Juan Carlos Rodríguez Navas, Duque de Alba 12; Julián Hernández Bigara, Magana 10.

Matrimonios: Antonio Ramón Romero Martín, con Concepción Hernández López, S. Juan. Cecilio Hernández Sánchez con Braulia Bazquez Jiménez, en San Vicente.

### La feria de Muñana

En los días 23, 24 y 25 del mes actual tendrá lugar en este importante pueblo su tradicional feria, de toda clase de ganados; advirtiéndose que los feriantes han de ir provistos de las correspondientes guías y autorizaciones sanitarias que marca la ley. El Ayuntamiento dará toda clase de facilidades.

### Funeral

Dispuesto por el Excmo. señor gobernador civil, mañana, día 22, se celebrará un funeral por el eterno descanso del alma del que fué secretario de Orden Público, el capitán de la Guardia civil, don Federico Gómez Cotta, (q. e. p. d.) a las once de la mañana en la Santa Iglesia Catedral.

Se invita por nuestro conducto para dicho acto a las Autoridades, Corporaciones, Entidades y particulares.

### Adoración Nocturna

El sábado, 23, en Santo Tomás, se celebrará la Vigilia ordinaria de este mes. Son citados los adoradores para las diez y media de la noche.

Por la tarde, bajo la presidencia del doctor Moro Briz, se lee para comenzar el romance «Dos espejos», del que es autor el señor Hernández. Como el día anterior fué muy aplaudido.

Sigue el P. Crisógono sus conferencias sobre la Doctrina espiritual teresiana. El tema de esta tarde es «Luchas en la ronda del castillo interior». Como el día precedente, es bellissimo y a pesar del tono elevado en que necesariamente se ha de desarrollar por el tema tratado, lo hace con tal sencillez y claridad que queda al alcance de todas las inteligencias.

Después don Ferreol Hernández nos lee un documentadísimo trabajo de Comentarios a la vida de la Santa. Lástima grande que todos estos detalles no lleguen al pueblo. Son de gran belleza y facilitan y encarnan al lector con la figura que estudia.

Terminó la sesión con un himno teresiano muy bien cantado por el grupo de muchachas que tan bien dirige la señorita Arcaraz.

### Programa para el viernes 22

A las ocho de la mañana: Meditación y misa dialogada en la Encarnación.

### En el salón de actos del Instituto

A las once y media: Introducción al estudio de Santa Teresa (continuación).

### La obra literaria.

El lenguaje.  
El estilo.  
El código teresiano de la estética.  
Selección de textos.

A las siete de la tarde «Relaciones amorosas con la Divinidad», por el Padre Crisógono.

Lectura del romance «Camino del Monasterio».

«Santa Teresa y España», por el marques de San Juan de Piedras Albas.

Himno Teresiano.

### Denuncias

La Guardia civil del puesto de Barco de Avila ha denunciado a Marcos Hernández López y 26 individuos más de diversos pueblos de esta provincia por viajar sin salvoconducto; por la misma han sido intervenidos y denunciados 3.356 kilos de patatas a los vecinos de Talavera de la Reina y Avila, Benito Mayoral y Antonio Vaquero González que las trasportaban clandestinamente.

Por la del mismo puesto y por el mismo motivo se les han intervenido 2.580 kilos de algarrobas a Juan García Hernández y 26 individuos más de distintos pueblos de esta provincia.

—La de Martínez ha denunciado al vecino de Diego Alvaro, Waldo Jiménez Gómez por transportar huevos sin guía.

Por la del puesto de las Navas del Marqués ha sido detenido el vecino del mismo pueblo, Segundo Peña Herranz (a) «Letanías» de pésimos antecedentes y que tomó parte en hechos delictivos en Navalpeal de Pinares al empezar el glorioso Movimiento Nacional.

### Objeto perdido

En la Comisaría de investigación y Vigilancia se halla depositado un bolsillo de cuero conteniendo dos fotografías, halladas en la vía pública

### El Palacio del Senado se rehabilitará para la Juventud Política

MADRID.—Desde hace ocho días trescientos obreros trabajan en las obras de remozamiento del palacio del Senado, que ahora será sede de la Junta política Nacional.

Las obras se realizan bajo la dirección de los servicios técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Se procura dar al Salón de sesiones un tono más acogedor del que tenía, todo decorado de blanco, y entre las columnas y la parte central será revestido de terciopelo rojo.

Un gran escudo imperial ocupará el resto del antiguo dosel y a uno de los lados será tres veces esculpido el nombre de Franco, y en el otro el de José Antonio.—Presente.

En letras clásicas figurarán también algunas consignas del Movimiento.

De los jarrones bajos que rodean el salón surgirán grandes reflectores. En la cornisa se ha instalado además luz indirecta.

Se han quitado algunos adornos de pésimo gusto que recargaban el salón, a fin de darle el tono acogedor que requiere en las actuales circunstancias.

Tipografía y Encuad. de Senén Martín

## Inspección Provincial de Primera Enseñanza de Avila

El Ilmo. Sr. Director General de 1.ª Enseñanza, ha remitido a esta Inspección, con fecha 16 del actual, la siguiente circular:

«Con la terminación de los cursos de orientación profesional del Magisterio, organizados en las diferentes provincias, ha tenido lugar, después de la celebración del «Día de la Escuela Católica», la inauguración y normalización de la vida escolar en la mayoría de las escuelas primarias.

Las vicisitudes de la guerra exigieron que por parte del Ministerio, y a través de la Dirección general de 1.ª Enseñanza, se diesen las mayores facilidades para que todas las escuelas tuvieran su titular, habida cuenta de la necesaria depuración del personal docente. Esto exigía una escasa movilidad de maestros, que, para bien de la enseñanza ha de terminar con la iniciación de las tareas escolares. Las facultades otorgadas al ministro para disponer el traslado del personal docente, por lo que a la primera enseñanza se refiere, han de ser utilizadas, de ahora en adelante, terminada la guerra, y normalizada en su mayor parte la vida escolar, con la mayor parsimonia. Es preciso dar continuidad a la obra de la escuela, y la Dirección General de Primera Enseñanza se ocupa actualmente de estudiar las bases de un concurso de traslado que concluya, una vez hecha la depuración en la era de la paz, con la provisionalidad de los destinos que tanto perjudica a la obra escolar. De ahora en adelante no se atenderán peticiones de traslado que no vengan por conducto reglamentario, y espera este Ministerio que los maestros de España polarizarán todos sus esfuerzos en la única función que les está encomendada: la educación religiosa y patriótica de la niñez española.

La inspectora jefe, *Lucía Zamora*.

**85 mil kilómetros de red ferroviaria en Alemania**

BERLIN.—Con una longitud total de 85 mil kilómetros, Alemania posee la red ferroviaria más extensa de Europa. Esta cifra se subdivide como sigue: Alemania, ámbitos antiguos, 68.700 kilómetros; Austria, 6.700, territorio Sudete, 3.500 y protectorado de Bohemia y Moravia, 6.100. Como comparación se notará que Francia, el país que sigue en el orden ferroviario en Europa, tiene 42.500 kilómetros, Inglaterra 32.400, Polonia 18.200 e Italia 17.000 kilómetros. (Centraleuropa)

### SEGUNDO ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE



# DON LUIS VINUESA MARTÍN

Doctor en Medicina

Que falleció en esta ciudad el día 23 de septiembre de 1937

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su afligida madre doña Angela Martín, viuda de Vinuesa; hermanos Felisa, Abilio, Julia, Antonio y Aurora; hermanos políticos don Angel Gisbert y doña Isabel Sánchez Palma, sobrinos, tíos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración en sufragio de su alma.

Las misas que se celebren el sábado, día 23, en el altar del Santísimo Cristo, de los Claustros de la S. A. I. Catedral, a las nueve y cuarto y diez, y las que se digan desde el día 25 hasta el día 3 de octubre, excepto el domingo, a las nueve y cuarto en el mismo altar, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

También se celebrará misa en Tetuán y Zaragoza en el convento de la Madre Rafols. Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Avila, 21 de septiembre de 1939.